

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 19 DE ENERO DE 1906

NÚMERO 1080

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da a los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos — Setiembre 24.

THE COSTA RICA

ELECTRIC LIGHT AND TRACTION COMPANY LIMITED

Aviso

— LUZ ELÉCTRICA —

Esta Compañía desea llamar otra vez la atención de sus clientes sobre sus reglamentos para el buen servicio del alumbrado eléctrico.

(a) Las cuentas por servicio de luz se cobrarán al fin de cada mes. Los clientes que no cancelen sus respectivos recibos antes del 20 del mes siguiente quedarán sujetos a que se les desconecte la corriente sin previo aviso. (Vase la nota al pie de nuestros recibos)

(b) Las instalaciones hechas por personas particulares serán revisadas por un empleado de la Compañía antes de que se les conecte la corriente. Si las instalaciones resultasen no estar hechas de conformidad a las reglas de la Compañía y de la Municipalidad, al solicitante no se le conectará hasta que haya sido arreglada.

Los precios por revisión serán como sigue:

De 1 a 5 lámparas	5 00
" 6 a 6 "	7 50
" 11 a 20 "	10 00
" 20 ó más "	0 50 céntimos cada una

(c) La Compañía no permitirá a ninguna persona pagar por el alumbrado de dos ó más casas al precio de una sola instalación. Cada casa deberá pagar por separado según el número de lámparas que tengan cada una, y al precio de la tarifa publicada.

(d) Toda persona que alquile alguna casa ó establecimiento debe primero informarse de que si hay cuentas pendientes con esta Compañía, porque si las hay no se dará la luz antes que hayan sido cubiertas.

14 Enero. 15 v.

G. HOLT GREEN, ADMINISTRADOR.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas.

Medida superficial 20 metros 900 mjm. de frente por 41 metros 800 mjm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m.

G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. m 1

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATIE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS Diciembre 29. 3 m.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERR — 1º de Enero

Novedades

PARA DICIEMBRE EN EL MERCADO DE JOSÉ ESQUIVEL

Panecillos de burato, legítimos de la China, gran variedad; sombreros de pita, finos y entre finos, acabados de llegar del Ecuador; muñecas y juguetes, para regalos de Pascua; pintura blanca de zinc, de la afamada marca "Hubuck" de Londres a \$ 7.50 la arroba; sacos para café, en oro y pergamino 27 x 38 x 32 x 42; manteadas para café, de muy buena lona é infinidad de artículos mas, todo á precios lo más barato, como es costumbre en esta casa. San José 6 de diciembre. 1m. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua
CORREDACTOR,
Fernando Borges
ADMINISTRADOR,
Amadeo Boza Mc. Kellar
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,
23 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 3ª, Oeste
Teléfono N° 26
APARTADO 109

Oficial

LA GACETA no registra ninguna disposición oficial.

De Limón

Poca cosa hay que contar de por estos mundos, pero fuerza es decir algo aunque sea de tarde en tarde, para no quedar reducido al papel de corresponsal mudo.

Sin ser este pobre cura ni aun miembro honorario de la gran sociedad de bombos matutos, da un bombazo de vez en cuando, siempre que sea de rigurosa justicia. Aunque no estamos en la gloria eterna ni mucho menos, vamos empujando un día con otro, dejando correr la fuente de la vida tranquilos, aburridos y relativamente felices.

Gracias al doctor de Céspedes, que tiene actividad volcánica y en veces erupciones de multas, la ciudad se ha saneado y hoy podemos dormir a pierna suelta ó stada, sin el requilto de las serenatas zancudiles. Los cúlex y compañía no se consiguen ni para remedio.

Al mercado lo están ensanchando y dándole una remozada en toda forma, que el pobrecito paga con creces: produce una de las tentas más sanecitas del municipio y está bien administrado. Ya que del municipio hablé, le diré que este señor trabaja de firma, se mueve de veras, más de lo que algunos quisieran. Parece que este señor tiene una vecinita un poquito engreída, pero creo que la hará entrar en razón con los amigos compendiosos.

De nuestro "Orfeón" hay algo que decir: le falta un buen instrumental y por mucho que piten los señores músicos en flautines y sardos y corchetines de deshecho, la cosa no resulta: las alfonfonías semejan cencerreadas y los pasos dobles trascienden á marcha fúnebre con todo un cortejo de plañideras: que les cambien los pitos ó no pitarán bien y yo me voy con la música á otra parte.—Corresponsal.

De Aserri

Procedentes de San José, se encuentran en ésta, pasando la temporada veraniega, don Alberto Odio y familia, doña Mercedes Sáenz y familia y doña Amelia Escoto de Fernández.

—Para que el público lector se entere de lo ocurrido el 8 del corriente en la noche, expongo lo siguiente: encontrándose paseando, la noche en referencia, los señores Florentino Monge, José María Rojas y Juan Abaroa, fueron atacados á garrote, en el centro de esta población, por un preceptor de escuela, el cual encontrándose en su estado de ebriedad, repartía garrote á diestra y siniestra. El policía Federico Rojas, que estaba en una de las esquinas de la plaza, se acercó á averiguar quien había hecho un tiro de revólver, y encontrándose al susodicho maestro corriendo con un bastón en las manos tras los señores ya dichos, pues á uno de los cuales ya le había dado de leño, entonces el policía dijo al agresor:—Se va conmigo á la cárcel; y ésta haciendo renuencia de no ir y habiéndole descargado el garrote al policía, éste sacó su cuchillo y dió de cintarazos al preceptor, uno de los cuales le produjo una pequeña lesión en la cabeza, lesión que tardará para sanar según dictamen médico, ocho días. Estos son los detalles de lo ocurrido tal como pasaron.—Armando.

Trabajo necesario

Tenemos entendido que la Municipalidad actual continuará la obra de progreso emprendida por su antecesora, en lo que se refiere á macadamización y arreglos de calles.

En esa inteligencia haremos una oportuna observación.

Hace algún tiempo, que en las afueras de la ciudad permanecen calles ya preparadas de cascajo para ser aplastadas. Sin embargo la obra no se termina.

No vemos realmente los motivos que se tengan para ello. Pero la verdad del caso es que esas calles son inhabilitadas y que con ello pierde en mucho, el ornato de la población.

Hemos tratado privadamente el asunto con algunas personas entendidas en la materia y nos han manifestado, que será un poco difícil que la Municipalidad disponga la terminación de esos trabajos, debido á la obra de economía que se ha propuesto llevar á efecto.

Pero esto no es creíble, porque ni la razón ni la lógica lo aconsejan.

Imaginemos que la Municipalidad disponga de una suma más ó menos considerable para

la terminación de esos trabajos; ¿caso esos fondos no son inmediatamente integrados, aun con ganancia, en el tesoro municipal?

Es costumbre de la municipalidad emprender esas clases de obras con su fondo común, pero inmediatamente concluidas le cobran al propietario los derechos correspondientes, que llaman de macadan, de ese modo el problema no pasa de una simple operación de salida y de entrada, en cuya evolución el tesoro municipal sale las más de las veces con un haber regular.

Opinamos porque esas calles sean macadanzadas. Con ello ganaría el público y el ornato de San José.

El veto del Gobernador de Limón

(Contra réplica).

Núm. 8 — Gobernación de Limón, 20 de diciembre de 1905 — CORPORACIÓN MUNICIPAL — S. D.

He leído con verdadera pena la contestación dada, á moción del regidor Saborío, al veto relativo á la exoneración del señor Baeche del puesto de tesorero municipal; y aunque era mi intención no ocuparme más de este enojoso asunto, por estar pendiente de resolución ante el Poder Ejecutivo, considero un deber manifestar que el cargo de regidor no autoriza para dirigir ofensas personales á la primera autoridad de la comarca, sobre todo si es en abierta oposición contra la verdad.

El veto sólo ha tenido un fin de utilidad pública: vñ en el acuerdo que le dió origen un procedimiento malo y cumpl con el deber de vetarlo, expresando las razones que para ello tenía, de manera firme pero comedida, como correspondía á las consideraciones del caso.

Descender al terreno de la personalidad y de menor precio á la autoridad, es conducta de todo punto inconveniente para esa Corporación y por esto es de esperarse que no se repetirá. —CORPORACIÓN MUNICIPAL — (fº) — RIC. MORA F.

Hospital de Liberia

Hemos recibido el informe anual del movimiento, habido en aquel establecimiento durante el año 1905. Así, á la vigera, le hemos dado una ojeada. Resulta que el movimiento rentístico de marzo á noviembre fué como sigue: Ingresos, con un saldo de \$ 1 018 70 del año anterior, \$ 8 349 70. Egresos, \$ 8 274 35. Saldo en caja para el año en curso \$ 75 35.

Enfermos entraron durante el año 26, más 12 que habían del año anterior: total 38. Salieron curados 27, murieron 3, quedan 8. De estos costarricenses fueron 9, nicaragüenses 25, hondureños 2 y salvadoreños 1; total 38.

Es de notar que la mayor asistencia de enfermos ha sido de nicaragüenses.

A consecuencia de esto reproducimos un párrafo del informe que ha rendido el médico doctor Peña encargado de aquel hospital que se relaciona con el asunto.

Dice así:

"El cuadro número 3 especifica el movimiento general por nacionalidades, y él demuestra que el mayor contingente lo suministran los nicaragüenses. Esta tiene su explicación, en que esta ciudad, fronterá con la vecina república, sirve de tránsito á las patillas de ganado que de allí se traen á los mercados de ésta; y sus arrieros, gente pobre, por lo general, y con escasas nociones de higiene individual, enferman con esas largas caminatas y vienen á pedir asilo al establecimiento. Sobre este detalle me permito llamar la atención de la junta presidida por Ud., por si creyese conveniente estudiar la manera de conseguir la creación de un pequeño impuesto sobre esos ganados, á beneficio del hospital. Así, indirectamente, contribuirían los ricos ganaderos de aquella república á la asistencia de esos infelices; que cuales siempre repiten la misma frase: "Mi patrón me abandonó cuando me vió enfermo."

Estamos de acuerdo con la opinión del médico director de aquel establecimiento de caridad.

Se hace necesario organizar la administración de aquel hospital, en el sentido que su director lo indica, ó cualquier otro sentido que surta los mismos efectos.

Esta innovación se impone. Con ella estamos de lleno.

Crónica griega

Agradables ratos proporcionaron al público griego los aficionados á las tablas de esta ciudad en las veladas que han dado con fines benéficos, cuyo resultado pecuniario, según me informan, no dejó nada que desear. Pero últimamente se les nota poco entusiasmo, no obstante contar con un buen maestro empapado en secretos de teatro.

¡No desmayéis, jóvenes aficionados! ¡adelante! El pueblo de Grecia ve con beneplácito esas diversiones muy instructivas, por cierto, é indispensables para la buena sociedad naciente.

Ojalá se formara una sociedad de esos jóvenes aficionados con toda la seriedad requerida, pues ya cuentan con buenos elementos, tanto en lo material como en lo intelectual.

—Don Adolfo Peralta tuvo en días pasados la desgracia de quebrarse un brazo á conse-

cuencia de la flojedad de un hermoso caballo. Ya se encuentra bastante mejor, de lo que nos alegramos.

—A los esposos Vega Aguilar les ha venido á aumentar su felicidad un precioso y robusto ciudadano. ¡Ojalá el cielo se los conserve mucho tiempo!

—Veraneo.—Procedente de esa capital el apreciable caballero don Francisco Granados, en donde cuenta con numerosas amistades. De Alajuela la distinguida señorita Teodora Sibaja y de San Ramón la muy estimable Teresa v. de Mora. A todas se les saluda cordialmente, deseándoles una grata estadía entre nosotros.

—Con destino á Puntarenas partió hoy don J. Francisco Roldán, en compañía de don Timoteo Galindo, vecino de Poás.

—También sale mañana en comisión oficial para Gustuso, el señor alcalde de este cantón, don Abel Castro.

—Don Abelardo Fallas, telegrafista de San Pedro, ha sido trasladado á ésta con igual carácter. A él y á su señora les auguro grata residencia.

—Ayer regresaron de la excursión á Sarapiquí don Cecilio Dobles y don Isaac Barahona. Vienen muy satisfechos, de lo que me alegro. Corresponsal 2°

El Porvenir de Costa Rica

Indicaciones muy importantes

Nuestro grano de oro, el café, base de la riqueza de nuestro país, no dá hoy á los agricultores satisfactorios resultados remunerables, debido á que el café se ha hecho objeto de especulaciones diversas hasta el expendio al consumidor, tostado y molido, que es como se vende en los mercados extranjeros.

El café de Costa Rica se vende en los mercados extranjeros "tostado y molido" en cajas de lata de una libra al precio de un chelín en Inglaterra y veinticinco centavos oro en los Estados Unidos, ó lo que es igual, á \$ 25 veinticinco pesos oro el quintal que equivalen á \$ 53 75 cincuenta y tres colones setenta y cinco céntimos, precio que podía alcanzar el exportador costarricense enviando el café tostado y molido, pues así no habría que deducir lo que cada especulador gana hasta hacer llegar á manos del consumidor el café.

En Europa y Estados Unidos existen y están en uso en grande escala maquinarias para tostar y moler el café. Estas maquinarias pueden alistar hasta cien quintales de café diarios y se pueden adoptar á la fuerza motriz de los beneficios, aprovechando así esta fuerza que en invierno no presta ninguna utilidad. Estas maquinarias vienen provistas de un aparato enfriador que enfría el café rápidamente al pasar por él; son muy sencillas y cuestan poco. La única dificultad que se presenta para optar por ese sistema es el envase.

Un agente viajero de la casa, Industrie Italiana Rumite de Milano, que estuvo en ésta en vía de negocios nos suministró catálogos de cajas que fabrica dicha casa y que manda desarmadas para ser armadas aquí por medio de una máquina que la misma casa suministra por un precio de mil pesos oro, puesta á bordo en Génova.

También en los Estados Unidos de Norte América se encuentran establecidos industrias de este género de donde podrían hacerse venir los envases desarmados y las máquinas para armarlos por un precio mucho menor.

La Sociedad Nacional de Agricultura podría introducir una maquinaria de éstas y ponerla al servicio de los cafetaleros que desearan exportar su café bajo esa forma; y el gobierno podría eximir de derechos arancelarios la introducción de los envases.

Las ventajas que á Costa Rica reportaría la exportación del café tostado y molido, las comprenderán perfectamente bien los exportadores con solo comparar el precio que hoy se saca de la exportación en grano que no da un promedio ni de diez pesos oro por quintal, con el de veinticinco á que se vende en polvo.

La forma, tamaño y color del grano que tanto preocupa hoy á los comerciantes extranjeros y que nada significan en la esencia dejarían de seguir siendo pretexto para abaratar el precio del artículo con gran provecho de los especuladores extranjeros y con grave pérdida para los productores costarricenses.

El café grande y pequeño lo mismo que el segunda y tercera de buena calidad tostados y molidos obtendrían los mismos precios, pues, como es sabido, en la esencia estos cafés son iguales.

Hay en Heredia una empresa en pequeña escala de tostar y moler café para el expendio al menudeo, y, según datos del empresario, el costo de tostar y moler un quintal de café es de sesenta céntimos, incluyendo en esta suma el 20 por ciento que pierde el café de su peso.

Los chinos exportan su aromático té en paquetes de media libra envuelto en papel de plomo que ellos mismos fabrican para venderlo directamente al consumidor europeo á quien no dejan más utilidad en el negocio que la comisión de venta.

Sigamos el ejemplo de los chinos en la exportación de nuestro café y mandemos á los mercados europeos y americanos nuestro precioso grano ya listo para ser colado; y obtenemos, entre otras ventajas: mejor precio en su venta; utilidad del rendimiento y evitaremos la especulación que hacen algunos comisionistas; y acreditaremos la calidad de nuestro fruto al ser degustado.

Noticias de Europa

ESPAÑA.—Madrid, diciembre 9.—Salme rón y algunos significados republicanos proponen unión de sus correligionarios catalanes con los catalanistas, para adherirse todos á los republicanos federales de Cataluña. El señor Lerroux, en nombre de los republicanos de Barcelona, protesta contra semejante amalgama.

Diciembre 17.—El consejo de ministros ha resuelto investigar los fraudes de que se acusó en el Congreso de Diputados al senador marqués de Cayo del Rey. Dicesse que los fraudes

montan á \$ 7 200 000 y que fueron perpetrados contra el Tesoro estampando falsamente títulos de la deuda.

—Coruña, diciembre 17.—Habiendo llegado hoy á la Coruña el vapor "Orcepsa," de la Pacific Navigation Company, procedente de puertos sudamericanos, no se permitió desembarcar á los pasajeros debido á que había tres casos de peste bubónica á bordo. El vapor siguió viaje para La Pallice, Francia.

Diciembre 14.—Anoche estrenó en el Teatro Español la compañía María Guerrero un drama de Guimerá titulado "La Miralba." La obra tuvo buen éxito.

FRANCIA.—París, diciembre 20.—Asegura un importante personaje político que M. Fallieres, presidente del Senado, cuenta con los votos de 220 senadores y 278 diputados para la presidencia de la república, en sucesión de M. Loubet. En tal caso, la Asamblea Nacional (las dos Cámaras) le daría una mayoría de 112 votos.

—El domingo se produjo una gran sensación por el hallazgo de una máquina infernal—según se creyó—en el tren en el que el presidente Loubet venía de una cacería de Marly. Resultó ser una lata que había tenido conservas, llena de barro, clavos y carbón molido para que asemejara pólvora, y al lado un lettero que decía: Viva Malato! Malato es uno de los anarquistas juzgados por complicidad en el atentado contra el rey Alfonso y el presidente Loubet el 31 de mayo, y puesto en libertad ultimamente.

—En Hamecourt fueron asfixiados catorce obreros, italianos los más de ellos, mientras limpiaban calderas en la fundición de acero para marina.

ALEMANIA.—Berlín, dic. 20.—El emperador Guillermo fué hace pocos días á Brunswick, á conferenciar con el príncipe Alberto, regente de aquel ducado desde la muerte de Guillermo I, acaecida en 18 de octubre de 1884. El heredero legítimo es el duque de Cumberland, al cual, sin embargo, excluyen sus pretensiones á la corona de Hannover, usurpada por Prusia en 1866. Como el viaje del emperador fué inesperado, algunos lo relacionan con un proyecto de colocar en el trono ducal de Brunswick al príncipe Eitel, su hijo segundo y favorito.

Cablegramas

París, 17.—Fallieres electo Presidente de Francia.

Madrid, 17.—Las impresiones relativas á la conferencia son, por lo general, buenas. Se cree que no surgirán discrepancias insuperables. Los embajadores celebraron conferencias por separado y Almodóvar muy detenidamente con los representantes de Inglaterra, Alemania y Marruecos. Este es impenetrable. Se cree que se opondrá á las reformas que quebranten el prestigio del Sultán.

—La conferencia se reunió ayer por espacio de 45 minutos. Almodóvar pronunció un discurso saludando á los delegados y manifestando que por segunda vez se ha honrado España en la reunión de representantes extranjeros para ocuparse de Marruecos. Les ofreció la hospitalidad del país, expresando la creencia de que todos están conformes con el principio de soberanía del Sultán, integridad del territorio, comercio libre y puerta abierta. El representante de Alemania contestó agradeciéndole y manifestándole su conformidad con los referidos principios. El de Francia también se expresó conforme. Todos se manifestaron de acuerdo. Eligióse presidente á Almodóvar. Los representantes de Marruecos se manifestaron agradecidos porque reconociese absolutamente la soberanía de Marruecos.

París, 17.—Enry Deutch ha creado un premio para la locomoción aérea para aparatos más pesados y livianos que el aire.

El circuito será de 200 kilómetros, virando después de recorrer 100 kilómetros. Antes de la salida de Trate, se le entrevistó relativo al asunto de Venezuela y de la doctrina de Monroe. El ministro guardó mucha reserva. De fuente muy fidedigna se sabe que Francia está de acuerdo con Estados Unidos. Se tratará de negociar la dificultad hasta el momento en que la escuadra esté lista para operar.

París, 17.—Los diplomáticos expresáronse optimistas relativo á Argelias, creyendo que se harán concesiones mutuas. Francia mantendrá firme su influencia preponderante, cediendo respecto á los derechos comerciales comunes.

Birmingham, 17.—Reina mucha animación en ésta. Mañana se efectuarán las elecciones. Chamberlain contra su costumbre, visitará las mesas para pedir votos. Lo acompañará su señora y Miss Endicatt.

Londres, 17.—Media noche. En las elecciones resultaron hasta ahora 127 liberales, 54 unionistas, 28 obreros y 38 nacionalistas.

Budapest, 17.—Un combate sangriento se libró en Bika, distrito de Bereg, como resultado de las elecciones de un juez. Seis aldeanos y dos gendarmes muertos. Numerosos heridos.

París, 17.—Dice Le Temps, que fracasaron las medidas conciliatorias con Venezuela. Habrá necesidad probablemente de una demostración naval.

Viena, 17.—Las relaciones austro-serbias están tirantes á consecuencia de dificultades aduaneras.

París, 17.—El jugador de billar Hop, americano, batió á Maurice Vignaud, francés, por 500 contra 325.

Nueva York, 17.—Mañana es el vicentenario del nacimiento de Benjamin Franklin. Se festejará por todo Estados Unidos.

Londres, 17.—John Burns, reelecto por mayoría de 1800 votos Alfred Lyttleton, ex secretario de las colonias, fué batido en Warwick. Entre los nacionalistas electos se encuentra James O'connor, prominente feulano condenado en otros tiempos á 7 años de prisión por alta traición con Donovan Rossa. Salió electo por Wicklow.

Madrid, 17.—El párrafo saliente del discurso inaugural de Almodóvar en Argelias, es el que expresa confianza de acuerdo con la conferencia respecto á medidas encaminadas á organizar el cuerpo de policía que reprimirá el contrabando de armas, mejorar el servicio de los

puertos, restablecer la tranquilidad facilitando transacciones económicas y que permitirá cosecha de frutos y dejará al Sultán abrir el imperio á la perspectiva de más prosperidad conforme á los deseos internacionales.

Argelias, 17.—Los puntos principales que se discutirá serán: 1° policía fronteriza de Marruecos y Argelia, 2° reforma de las finanzas y mejor economía en la cobranza de impuestos, 3° supresión de contrabando de armamento, 4° evitar los monopolios particulares. Además se tratará la cuestión de la libertad de cultos inclusive á los judíos.

Santo Domingo, 17.—La revolución concluida. Los revolucionarios en Monte Cristo y la cañonera Independencia capitularon. El capitán de ésta refugióse á bordo de un buque de guerra americano.

París, 17.—Dice el Matin que el pretendiente al trono de Marruecos Buhamara, hállase acampado en Senlao. Comenzará de nuevo vigorosa campaña. Tiene 3000 ginetas y 3000 infantes bien disciplinados y armados. Proyecta ocupar Saida. El gobernador Ujida amenaza de imponer refuerzos.

Nueva York, 17.—En el tubo túnel subterráneo que está construyéndose hubo hoy una explosión. Hay 4 muertos y varios heridos.

Roma, 17.—El rey ha donado 550.000 liras para establecer una serie de premios que obsequiará á la exposición de Milán. La suma se dividirá como sigue: 50 000 por aparato sencillo, para proteger las personas contra las máquinas eléctricas funcionando 50 000 por ferrocarril automático 50 000 por organización de sistema distribuidor de leche al por mayor en los barrios populares 50 000 por proyecto de habitaciones rurales 50 000 por perfeccionamiento de motor buques 50 000 por perfeccionamiento útil de las maquinarias conocidas anteriores Pueden concurrir extranjeros.

Argelias, 17.—Se encuentran en ésta más de 30 fotógrafos y 100 corresponsales que asisten á los delegados. En las sesiones hasta la vez se nota un espíritu conciliatorio. Los asientos de los delegados están arreglados alfabéticamente.

Petersburgo, 17.—Los desórdenes de obreros se acentúan á la capital. Destruyeron numerosas propiedades en los distritos de Tzar. Kosselo y Peterhoff. Los propietarios llevan sus haciendas á Petersburgo, hipotecando sus bienes. Fueron arrestados anoche todos los miembros del consejo de obreros en número de 22. Se confiscaron también numerosos documentos y correspondencia revolucionaria. Estos acontecimientos son importantísimos por que cortan los preparativos para el domingo rojo.

Partidos Políticos

II

Con el triunfo de Andrew Jackson sube al poder en 1829 el nuevo partido "demócrata", que preconizaba los principios del antiguo "republicano", modificados al influjo de una gradual evolución política, y sostenía la conveniencia de una tarifa arancelaria en relación estricta con las necesidades de la administración pública, mientras su adversario el partido "nacional republicano", á la par que sustentaba la doctrina de gobierno federalista—la acción sobre los estados—favorecía el régimen de protección aduanera.

Hasta el año de 1841 conserváronse los demócratas en el gobierno, en lucha con el partido "nacional republicano" (luego "liberal") que entonces obtiene la presidencia con William H. Harrison, sin que en ese período aparecieran en la liza política otros factores que la "facción unificadora" de Carolina del Sur, con su candidato John Floyd, á quien dio sus votos, en las elecciones de 1833, los once electores de aquel estado; y el partido "anti masónico", cuyo candidato William Wirt recibe en los mismos comicios siete votos de Vermont.

Los "liberales" (antiguos nacionalistas republicanos), que han adoptado este nombre porque así como los "whigs" de Inglaterra declaraban que el poder del trono "había aumentado", estaba aumentando y debía ser disminuido", protestaban ellos contra la arbitraria ampliación de las facultades presidenciales, llevan en 1841 á la primera magistratura á su candidato Harrison, muerto el 4 de abril de ese año y reemplazado por el vice presidente John Tyler.

Aparece en esta lucha por primera vez el partido libertario abolicionista, abogando por la supresión de la esclavitud, y obtiene entonces 7,509 sufragios populares, que serán 62,300 cuatro años después y que multiplicados luego con la irresistible expansión de las grandes ideas, tendrán fuerza bastante para romper las cadenas de los negros, á despecho de la airada coalición de las más tercas preocupaciones y de los más porfiados y poderosos intereses. "El deber es nuestro; los resultados de Dios", fue la máxima que ellos adoptaron para empezar en el terreno de la propaganda pacífica una lucha temeraria por lo desproporcionada, pero en la cual al cabo obtuvieron el triunfo, porque no hay milagro que la fe no realice ni obstáculos que las sagradas energías de la justicia no venzan y dominen.

Nuevamente escalan el poder los "demócratas" en 1845. Derrotados cuatro años después por los "liberales", obtienen á su vez el poder en el siguiente período, y en él se conservan hasta 1861 en que el partido anti-esclavista, con el nombre ahora de "republicano", lleva á la presidencia de los Estados Unidos á Abraham Lincoln, para que borre de las instituciones de un gran pueblo el crimen que las deshonra.

En las elecciones de 1857 entra en juego un grupo nuevo, bajo el nombre de "partido americano", en que los principios religiosos alternan con ideas de exagerado localismo, y que llega á reunir en los comicios 874,534 votos populares y 8 electores. En las de 1861 los demócratas se dividen en dos fracciones, separadas en cuanto á consideración del problema de la esclavitud, y aparece en la escena un nuevo grupo, la "Unión Constitucional", que predica el desprestigio de los programas políticos y declara que por patriotismo y por deber es preciso no adoptar otros principios que el gobierno que la constitución del país, la unión de los estados y el cumplimiento de las leyes. Profesión de fe que viene á ser, en la verdad de los he-

chos, un programa superior apenas á los otros por el corto número de sus palabras sonoras y vacías.—FERNANDO FERNÁNDEZ.

El nuevo Presidente de la República Francesa

París, 17.—Fallieres electo Presidente de Francia.

FALLIERES (CLEMENT ARMAND)—(Republicano.) Nació en Mézin (Lot-et-Garonne), el 6 de noviembre de 1841. Abogado. Antiguo consejero general. Antiguo alcalde de Nerac hasta el 24 de mayo de 1873.

Diputado en 1876, reelecto en 1877. Subsecretario de Estado del Interior, en el gabinete Ferry (23 de septiembre de 1880). Reelecto en 1881. Ministro del Interior en el gabinete de Duclere (7 de agosto 1882—29 de enero de 1883). Ministro del Interior, Presidente del Consejo [29 de enero—21 de febrero de 1883] Ministro de Instrucción Pública, en el gabinete Ferry [20 de noviembre 1883—6 de abril 1885]. Reelecto en 1885. Ministro del Interior en el gabinete Rouvier [30 de mayo—12 de diciembre 1887] Ministro de Justicia, en el gabinete Tirard [12 de diciembre 1887—3 de abril 1888]. Ministro de Instrucción Pública, en el gabinete Tirard [23 de febrero 1887—17 de marzo 1890] Reelecto diputado en 1889. Ministro de Justicia en el gabinete Freycinet [17 de marzo 1890—27 de febrero 1892]

Electo senador en 8 de julio de 1890, por 417 votos. Reelecto el 3 de enero 1897, por 394 votos entre 688 votantes. Electo Presidente del Senado el 3 de marzo de 1899, en reemplazo de M. Loubet, electo Presidente de la República. Reelecto en 1900 y en 1901.

Electo para Presidente de la República francesa, para un período de siete años, el 17 de enero del año en curso. Vive en el Palacio de Petit-Luxemburgo.

En otra parte publicamos esto respecto á las probabilidades de la elección de Mr. Fallieres.

París, diciembre 20.—Asegura un importante personaje político que M. Fallieres, presidente del Senado, cuenta con los votos de 220 senadores y 278 diputados para la presidencia de la república, en sucesión de M. Loubet. En tal caso, la Asamblea Nacional [las dos Cámaras] le daría una mayoría de 112 votos.

Y en un periódico encontramos lo que sigue respecto á la lucha electoral en Francia:

"La política francesa es hoy casi exclusivamente interna, y también materia de adivinación, como tema para juicio de año. ¿Quién sucederá á M. Loubet? Actualmente las probabilidades favorecen al presidente del Senado, M. Fallieres, quien, según correspondencia de hace pocos días, contaba con ochenta votos más que su rival M. Donner en la Asamblea Nacional ó Cámaras unidas. A M. Donner le ha caído el sambenito de tener á su favor á los derechistas y clericales, á los progresistas y nacionalistas, no por amor que á su persona les atraiga, pues es radical y anticlerical, sino por ser de un temperamento distinto al que caracteriza la situación que circunda al Eliseo, que es atmósfera inaccesible á lo que con ella no concuerde. Antes que el frío radicalismo que gobierna en Francia, inexorable en su desarrolladora marcha, holgáranse los adversarios de la situación dominante con llevar al Eliseo un hombre con carácter, para actuar de por sí, una voluntad energética como la que preside en la Casa Blanca, y tanto les daría que fuese un cesarista como el más atrevido innovador."

Lo anormal de la situación franco-alemana con la cuestión marroquí y la ostentación de fuerza que con tal motivo se efectuó en ambos países, dan inusitada importancia al acto político que acaba de consumar Francia. Llega, pues, M. Fallieres al poder tal vez en vísperas de tremendos acontecimientos; pero por lo que se ve por los datos biográficos encuentra al frente de los Negocios Extranjeros á M. Rouvier, el mismo que en otro tiempo fué su jefe. Dado, además, por lo que se colige de la transcripción hecha, su carácter conciliador, buscará las fuerzas más sanas y más potentes de la gloriosa Francia,

para salir avante en las crisis que se le puedan presentar.

Tales son los votos muy sinceros que hace EL NOTICIERO en este día.

¿Qué habrá de cierto?

NUEVE SALVADOREÑOS FUSILADOS EN GUATEMALA

Con insistencia circulaba ayer en esta capital el rumor de que Manuel Estrada Cabrera, actual Presidente de Guatemala, había mandado fusilar á nueve prominentes salvadoreños, y que el General Regalado se fué precipitadamente, de Santa Ana, su residencia, á San Salvador, á movilizar fuerzas, para dirigirse luego á la frontera de Guatemala.

Qué pasará en las repúblicas vecinas? Estará á punto de romperse la buena armonía que ha existido desde hace algunos años entre ambos pueblos? El tiempo nos lo dirá. No sabemos hasta qué punto sea cierta la noticia, que consignamos por mera información, ni conocemos los móviles que hayan obligado á Estrada Cabrera á ejecutar á los nueve salvadoreños, caso que se confirme el rumor. No se mencionan los nombres de los que se dicen mandados á justiciar por Cabrera, pero procuraremos obtener detalles para darlos á saber al público.

Omitimos entrar en consideraciones al respecto por carecer de más informes.

POR TELEGAFO

Obsequio al Presidente de la República

Puntarenas, 18. — (Recibido á las 8 45 a. m.)

La Municipalidad de este puerto obsequió al señor Presidente de la República y á su distinguida señora y familia con un picnic en la hacienda El Porvenir, hoy á las 8 de la mañana.

La comitiva é invitados salen en tren expreso.

Tanto de este paseo como del baile verificado antier tendrá EL NOTICIERO crónica detallada.—Corresponsal.

El picnic

PRESIDENCIAL EN PUNTARENAS DISCURSOS

Lo que dijo el señor Presidente

Puntarenas, 18. — (Recibido á las 5 p. m.)

Hemos regresado del picnic. Asistió toda la comitiva y la culta sociedad de Puntarenas.

Las damas estaban representadas por las señoras de Guevara, de Céspedes, de Huete, de Mc. Adam, de Suñol y otras, cuyos nombres no recuerdo é hicieron el encanto de la fiesta todas las señoritas de este puerto y algunas temeristas de la capital.

En el almuerzo, con la copa de champagne, brindaron el poeta Jaramillo, don Juan Suñol y el periodista don Juan de Dios Matus, haciendo patentes las vivas simpáticas del pueblo de Puntarenas por su digno Presidente y su admiración personal.

El Lic. Esquivel les contestó con seruido cariño y refiriéndose al Ferrocarril al Pacífico, dijo que quizá en el trascurso de un año se oiría en Esparta pitar la locomotora de San José. Estas palabras fueron contestadas por todos los concurrentes con un entusiasta viva al señor Esquivel.

De la cordialidad, entusiasmo y animación que reinaron en tan simpática fiesta, no puede darse idea en medio de tanto festejo, ni con el lacónico lenguaje del telégrafo. Nuestro cronista lleva en cartera gratos detalles de estas fiestas.—Corresponsal

Toros en Guápiles

Guápiles, 18. — [Recibido á las 12.40 p. m.]

El próximo domingo 21 tendremos una gran corrida de toros por el famoso espada Chispa, dando muerte á un bicho.—Carlos Figula.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

Una gran innovación

Además del gran surtido renovado constantemente de Muebles, Lona, Cristalería, Alfombras, Cortinas, Papel para entapizar, Objetos para regalo, &c., se han introducido los siguientes ramos: "Grandes novedades" en telas para trajes de señoras

ras y caballeros. Vinos genuinos, el afamado y conocido Chateau Beaumont Chateau Baret, Chables y Macon.

Cervezas de las mejores marcas, Budweiser, Bass calidad extra, Pilsener, Baviera. Conservas de Rodet y otras marcas de primera. Galletas, Vinagre Aceite de oliva superior. El mejor Whisky Escocés marca John Dewar & Son. Cognac fino bautizado "Federici", y gran surtido de puros y cigarrillos de la Habana de las más acreditadas marcas

Se invita á la numerosa clientela que favorece este establecimiento á proveerse de los artículos mencionados, en la seguridad de que quedará complacida. Enero 12. 1 año.

AVISOS ANTERIORES

CASAS ! CASAS !

Vendo dos casas en buenas condiciones para el comprador. Una está situada en el Paso de la Vacca y consta de seis departamentos, pilea, excusado y baño. La otra tiene cuatro piezas higiénicas y bien ventiladas. Para informes en EL NOTICIERO. Enero 17. 4 v.

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA

Se vende una finca de 155 manzanas, más 6 menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

MÚSICA ! MÚSICA !

Al respetable público josefino, y al público en general, tengo el gusto de ofrecer mis servicios profesionales en el arte de la música. Cuento para ello con un vasto repertorio de música religiosa y profana; pudiendo además atender, á satisfacción, la solicitud de mis servicios para funciones religiosas de mayor ó menor solemnidad, bailes, banquetes, etc., pues cuento con la colaboración de los mejores artistas del ramo, en esta capital. Siempre que mis ocupaciones me lo permitan, atenderé también órdenes fuera de esta ciudad.

Ofrezco además dar clases de Teoría musical, Solfeo, ó Piano, á domicilio ó en mi casa de habitación (Esq. N. O. de la Merced), á precios convencionales. Manuel Alberto Coto, (Maestro de Capilla de la Merced). Señal: Casa de doña Tulo Carranza de Soler. En° 13. 1 mes.

SE COMPRA UNA CASA

Situada en punto céntrico de esta ciudad, cuyo valor no pase de C/ 4.000. Se pagará de contado. En esta oficina informarán. San José, 13 de enero de 1906. 4 v.

HABIENDOME

trasladado á San José, vendo ó cambio por otra en esta ciudad una finca situada en las Cóncevas á una hora de distancia á pié de la ciudad de Cartago. Dicha finca consta de 42 manzanas de las cuales hay 7 de café en buen estado, 8 de potrero, 3 de caña, trapiche de hierro en su magnífico galén, 2 pailas montadas, terreno para la siembra de granos y el resto de montes con muy buenas leñas, casa de habitación, abundantes y buenas aguas en varias direcciones y excelente clima para vivir.—Juan Antonio Castro, en la Fábrica Nacional. Enero 12. 10 v.

SE ALQUILA

una casa por corto ó largo tiempo, con muebles. Situada en frente del Parque Nacional. Dirigirse H., oficina de EL NOTICIERO. En° 11. 15 v.

NEGOCIO EN EL CAMPO

Vendo mi establecimiento de comercio situado en la mejor casa y punto de Aserrí, y constante de vinatería, taquilla, tienda, pulpería y billar.—Carlos Centeno R.—Enero 5. 15 v. alt.

AVISO

El Gran Hotel del Alto, en Santo Domingo de San Mateo avisa al público y en particular á su numerosa clientela, que por motivo de estar lleno con los pedidos ya hechos de anticipación para las fiestas, no podrá recibir para esos días más pasajeros.—Adolfo de Lemos. Enero 13. 10 v.

HOTEL CENTRAL

Estando instalado este Hotel en una casa que presta mayores comodidades que la que ocupó anteriormente, ofrece á sus clientes, y favorecedores en general cuartos higiénicos y bien ventilados. Esmerado servicio á cualquiera hora del día ó de la noche. Especialidad en cenas. Pensionistas á precio convencional. Hipólito Centeno. Heredia, 18 de enero de 1906. 15 v.

AVISO

Por su costo de C/ 100, se desea vender la bodega n° 6, situada en el Cementerio General de esta ciudad, en la línea tercera y lado Este, del cuadro de Dolores. Su superficie es de 3m. 15 cm. cuadrados. En° 18. 8 v.

CRONICA

Defunciones

Día 16.—Graciela Dolores Piedades Castro, edad once años, ocho meses y 25 días, hijo natural de la señora Adelaida Castro Orozco; distrito de la Merced.

Colomba Zenaida del Socorro Cedeño y Mena, edad doce días, hija legítima de Frutos Cedeño y de Isabel Mens; distrito del Hospital.

Charles Emanuel y Stamp, jamaicano, edad 29 años, legítimo de José Carlos Emanuel y de Carlota Elías Stamp; murió en el Hospital de San Juan de Dios.

Día 17.—Casimiro Solano y Aguilar, edad 53 años, legítimo de Fidel Solano Vargas y de Salvadora Aguilar Sáenz; distrito del Hospital.

Movimiento marítimo
Limón, 15.—Ayer á las 11 a. m. zarpó con destino á Mobile el vapor inglés "San José". Pasajero: W. A. Dibble.

15.—Hoy á las 2 30 p. m. zarpó con destino á Colón el vapor inglés "Sibern".—Pasajeros: 9 de tercera.

16.—Ayer á las 4 15 p. m. zarpó con destino á Nueva York vía Kingston, el vapor alemán "Alleghany".—Pasajeros: Rafael Izquierdo, A. Patton y señora y 18 de tercera.

Puntarenas, 17.—Hoy á las 6 a. m. fondó el vapor Norte americano "City of Para", procedente de California.—Pasajeros: Señora S. Villagra, Julio Díez Granados y señora, L. J. Obregón, señora Francisco Pazos y familia, C. Donaldson, H. Batle y sirviente, L. Esly, G. Schueller, N. Schuegler, S. Boycut, A. Hilton, S. Tephens, G. Graham, S. Gooden, S. Gardner, E. B. Filas, N. González y señora, F. F. Leti, R. Morales y señora.

Limón, 18.—Hoy á las 11 a. m. ancló procedente de Mobile el vapor inglés "Limón".—Pasajeros: W. H. Besler, W. A. Mac Candles, W. A. Garret, R. W. Heaz, C. V. Biscoi, Carl Newman, C. F. Waymer, James Morgan, Mary C. Read.

18.—Ayer á las 4 p. m. zarpó con destino á Manchester el vapor inglés "Oracabeza".—Sin pasajeros.

18.—Anoche á las 7 p. m. ancló procedente

de Mobile el vapor alemán "Bound Brook".—Sin pasajeros.

Bañistas puntarenenses

Si deseará piezas ventiladas ó higiénicas, contáctese con don Manuel J. Grillo que tiene las mejores de la comarca. 1 m. Enero 12.

Centro italiano

En esta ciudad se ha instalado un centro de recreo formado por súbditos italianos.

La directiva quedó organizada así: presidente, Negro; vicepresidente, Cerconi; tesorero, Falamischia; secretario, Rafi; vocales: Bonerini, Empuoli, Padovani Bersolini, Monsererde, Stervo.

Bautizo

Don José Ana Flores tuvo el gusto de ver confirmado en las aguas bautismales el nombre de su hijo, que en lo sucesivo se llamará Oní. Que ese "chiquillo", alegría de la casa, viva largos años y herede de su padre el valor, unido á las virtudes de su madre.

De Heredia

Por fin, tras larga agonía, entre la muerte, ésta arrebató una cara existencia, la de doña Lola Trejos de Solera, amante hija y esposa modelo. Esta distinguida dama murió anteayer en la noche.

Creo el doctor Trejos y doña Mercedes en el sentimiento que nos embarga al darles con toda sinceridad las muestras del pesar por la irreparable pérdida que han sufrido.—Corresponsal Segundo.

Nueva compañía

El señor Narciso Aguilar vino en estos días de Puntarenas en representación de la empresa Aguila Milanese, compañía de acróbatas, que piensa pasar una larga temporada en esta ciudad.

El viaje del señor Aguilar tuvo por objeto conseguir del Gobierno rebaja en los flates de ferrocarril, lo que en efecto consiguió.

La compañía es numerosa y trae dos buenas carpas, una de ellas para estrenar aquí probablemente del 20 al 24.

Los empresarios son los señores Faría.

Explotación de minas

Según informes verídicos, en Miramar principiarán nuevamente los trabajos de la mina Bella Vista, los cuales se habían suspendido hace algún tiempo. La compañía que ahora la explotará es, al parecer, muy rica, lo cual asegura para las fértiles regiones de Montes de Oro, una época de verdadero movimiento comercial, después de varios años de estar sumidos en la más espantosa miseria.

Vistas para hoy

Sala 1ª.—Ramona Benita Sanabria, contra Juan Sanabria, á la 1 p. m.

Sala 2ª.—Sixta López Alfaro, venta de licor sin patente, á la 1 p. m.

Casación.—Pedro Flores Porras contra Paulino Ortiz Garita, civil, á las 2 p. m.

Nueva sociedad

Con la denominación de "Sociedad Librería de Costa Rica", se ha formado una sociedad en comandita, que se dedicará al negocio de librería y anexos. Componen la sociedad, los señores Luis M. Castro, Antonio Zelaya, John M. Keith, Luis Robert, Avelino Alsina, Andrés Sandoval, Félix Pacheco F., Elías Leiva, Julio Acosta y Juan Vicente Acosta. Así se nos ha participado en atenta circular que recibimos.

Por la salubridad

Estamos de acuerdo con nuestro colega "El Mundo", en que nuestro Ayuntamiento ó la Jefatura de Sanidad, á quien le incumben directamente estas cosas, dicte alguna disposición á fin de evitar la propagación de enfermedades malignas por medio del contagio de los basos y copas en las vinaterías y pulperías, así como en las ventas de refrescos.

Así, á primera vista, se desprende que cualquier disposición al respecto, resultaría infructuosa, por aquello de que sería difícil la fiscalización que los empleados de higiene pudieran tener sobre pulperos y vinateros, para que éstos cumplieran con su cometido.

Pero á nuestro juicio, creemos que el servicio se podría reglamentar de tal manera entre la policía de higiene, y daría magníficos resultados.

Señálense fuertes multas de policía para los contraventores de cualquier disposición de sanidad que á este respecto se dictare, háganse efectivas entre los desobedientes y es claro, no será un mito ó una vana ilusión la idea que proponemos.

Seria deficiencia

Es de imperiosa necesidad que la Junta de Gobierno del Hospital de San

Juan de Dios se intresa de verdad, para arreglar convenientemente dos salones de aquel establecimiento que se encuentran deslojados por falta de muebles.

A diario son rechazados de las puertas de aquella institución de caridad, enfermos que, pobres y desgraciados, llegan á pedir albergue y cama, alegando que no hay lugar en qué alojarlos.

¿Por qué la Junta no organiza rifas, turnos, veladas ú otra cosa cualquiera, como lo hace la de la Sociedad de San Vicente de Paúl y otras muchas, para allegar fondos y corregir la deficiencia?

Bastaría un poco de buena voluntad y la obra se llevaría á efecto.

Personales

Han llegado de Heredia doña Beatriz v. de Zamora, don Víctor Zamora, don Octavio Morales, Presbítero Elías Valenciano y don Merdoqueo Zamora.

—La distinguida señora doña Estilá Rosabal de Dávila se halla de temporada en la finca "El Rosario", sita en San Rafael de Heredia.

—El virtuoso sacerdote don José de J. Sandoval se encuentra delicado de salud.

—En el tren de las 8.30 a. m. de ayer salieron con dirección á Heredia la estimable señora Avelina de Montero y las señoritas Elisa y Adolina Gutiérrez.

—Ayer partió para su finca de San Francisco de Dos Ríos, la apreciable familia del artista don Gordiano Morales.

—El cumplido Gobernador de Heredia, general don Joaquín Gutiérrez, ha estado bastante indispueto de salud, pero sigue mejor. Que mejore cuanto antes, para que atienda, como él desea, á la composición de caminos.

—Damos nuestro más sentido pésame á don José D. Zamora y señora, como parientes cercanos que son del finado presbítero don Francisco Chaverri.

—Don Amado Rosabal y su apreciable familia pronto partirán para el campo, allá á la hermosa quinta "El Rosario", propiedad de don Amado.

—El Lic. don Juan Rafael Mora G. sigue mejor de la fuerte enfermedad que lo ha tenido postrado en cama.

—De la República de El Salvador llegaron ayer don Julio Díaz Granados y su señora esposa.

—Para Puntarenas salieron en el tren de ayer á las 3 p. m., las señoritas Benigna Uribe y Mercedes Moreno y el caballero licenciado don Fabio Baudrit.

Después

de considerado el trabajo sobre medios de purificar las aguas contaminadas con mieles de café, que, dirigido al Presidente de la Facultad de Medicina, en este diario publicó el señor don Buenaventura Carazo, la Corporación Médica acogió con beneplácito el proyecto y resolvió que del tesoro de la Facultad se emplearan C/ 150, máximo de lo presupuestado por el señor Carazo para verificar un ensayo, por si ese caballero quiere hacer esta experiencia. Y tenemos sabido que ya, probablemente en el beneficio de Mr. Amond, se verificará el ensayo que talvez resulte práctico para algún beneficiador y provechoso para la higiene pública.

53 años

cumplió ayer nuestro estimado amigo el General don Juan Bta. Quirós.

Permítanos que le estrechemos la mano deseándole otros tantos y tan felices como los que ha pasado.

No habrá corrida en Cartago

Aunque se había anunciado para el domingo, el beneficio del célebre espada español Chispa, con una gran corrida en Cartago, anoche supimos por el propio Chispa que se transfería para otro domingo, pues de Guápiles lo llaman con urgencia para que vaya á dar un espectáculo. Y como Chispa es complaciente, ha dispuesto torear el domingo 21, en esta última población, donde le tienen todo listo.

Obito

Ayer falleció en esta ciudad el estimado caballero don Casimiro Solano. Sus restos fueron sepultados ayer mismo.

A sus deudos y particularmente al amigo Máximo nuestra condolencia.

Pésame

Falleció recientemente en esta capital la estimada señora doña Pepa de Condo. Nuestro pésame á la familia doliente.

MIGUEL MACAYA & Cía.

— FERRETERIA —

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

Miguel Macaya
SOCIO GERENTE.

Enero 5. 1m. all.

El Jabón Médico

DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel; y las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano.—El uso del Jabón Médico en diferentes modos, es para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Paños, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la Sangre, Inflamación, Incordios, Chilasta y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MÉDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afecciones del Hígado, del Bazo y los Riñones, Tumores, Disentería y la Sífilis en su primero y segundo período.—Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es rectado por todos los Médicos.

DOSIS: } 2 Píldoras 3 veces al día.
 } Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v. Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta.

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volantes, último modelo. Informes en mi carnicería.

II SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. Enº 12. 1m

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

Aviso MUY IMPORTANTE PARA LOS EXPORTADORES

El café embarcado por vapor "Matina" que salió de aquí el día 23 de diciembre próximo pasado, fué entregado ayer en Londres. Enero 17 de 1906. 15 v.—ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA. Dic. 16. 3m.

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano
" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 " "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Dic. 17. ab.

R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Avisos económicos

LINEA ATLAS

Vapores de correo:
SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY
Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa.
Cobra el mismo flete del año pasado.
Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio.
Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.
JOHN M. KEITH,
Agente General
San José, 7 de enero de 1906. 1 m.

Se venden dos terneros de un año de la raza de vacas lecheras de don Fepe Darán. Informes en en La Botica Oriental Enero 19. 10v.

Modomiro Salas Castro. Abogado y Notario Despacha frente á los Juzgados. Enero 12. 1m.

Francisco Torres Fuentes. Abogado y Notario-2ª Avenida, Casa nº 99. Puerto Limón. Enero 4. 1m.

Radio Calvo F. Agente de Negocios y Comisionista. Alajuela. Enero 5. 1m.

Los italianos residentes en Costa Rica y que quieren suscribirse como socios del Centro Italiano; tienen tiempo para hacerlo hasta fines de Enero Secretario, Rossi S. Enero 18. 15 v.

Se necesita un buen pastelero. En esta Administración se informará. Enero 18. 10 v.

Alquilo dos casitas decentes, bien situadas propias para una familia pequeña en veinte colonias mensuales cada una. Para informes entenderse con Federico Tristán. Enero 10. 10 v.

Se vende una CASA en Santo Domingo de Heredia, propia para algún negocio, pues está situada cien varas al Norte de la Jefatura Política del mismo lugar. Sobre precio y condiciones, entenderse en Santo Domingo con Rubén Azofeifa V. ó en esta capital con Elías Artavia S. San José, 14 de Enero 10 v.

Se vende una maquina de escribir "Olivet", completamente nueva. Puede verse en la ferreteria de los señores Rodríguez 9 Enº. 15v

POR \$ 100.00 MENSUALES

Se alquila el local que ocuparon las señoritas Carazo, contiguo á su casa de habitación. Formadores, los suministrarán las mismas señoritas Carazo. Enero 6. 10 v.

Urgente. Se dará una gratificación á la persona que pueda dar inmediatamente la dirección del Profesor de Inglés H. J. Edwards. También tengo 500 tarjetas postales para obsequiar. No hay ninguna para vender. Diríjase á la casa frente á la de don Rafael Meza, Dentista, (cerca las Ciudades de Italia) 10 v Enero 17.

Una romana Fairbanks, con poco uso, se vende barata. Entenderse con Ismael Herrera T.—Enero 17. 10 v.

Por motivo de retirarme al campo, estaré en mi oficina solo los sábados de 11 a m. á 2 p. m. Juan Rafael Montes de Oca. Enero 12. 10 v

A los fumadores. En La Africana, Esquina Sur Oeste del Mercado encontrarán la famosa Picadura Americana que tanta aceptación ha tenido en este país. Enero 18. 10v.

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio. Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 4 de Enero 1 m.

Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Diciembre 30. ab.

THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

—(MALA REAL INGLESA)—

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en magnífica condición. CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Haas & Co., agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt.